

NUESTRAS PUBLICACIONES

CONTRERAS, Enrique OSB - PEÑA, Roberto OCSO

Introducción al estudio de los Padres latinos. De Nicea a Calcedonia. Siglos IV y V. Azul, Ed. Monasterio trapense, 1994. xx, 768 pp., ill., mapas.

La presente obra nos introduce profusa y documentadamente en el conocimiento de los Padres Latinos de la edad de oro, especialmente en su vida y escritos y pretende entusiasmarlos con la lectura de sus textos. Primeramente nos ofrece una bibliografía en castellano para el estudio de los Padres, seguida de una introducción general, en que se destaca el proceso de inculturación. El libro está escrito por monjes con un gran amor a los Padres.

Los autores eligieron presentar a los escritores por regiones: Galia, Italia, África, España, Iliria. Las diversas partes van acompañadas por croquis de mapas. Dentro de cada región son tratados largamente los principales autores (vida, obra y selección de textos), enumerando a continuación los autores menores con una rápida referencia a su vida y obras. Los textos de los Padres no solo están en las selecciones, sino que nos acompañan a través de todo el libro.

Al final encontramos la bibliografía consultada por los autores, una sinopsis cronológica y diversos índices para una mejor utilización del libro. 15 láminas grafican diversos aspectos de la fe y de la vida cristiana. Todo esto muestra el interés pedagógico de los autores por introducir a los lectores en el estudio de los Padres y hacer gustar sus textos.

Este acopio de material es un trabajo pionero en nuestras Iglesias de América del Sur, que revela un gran esfuerzo y es digno de todo elogio. Este libro continúa la introducción de los Padres prenicenos (Azul 1991), hecha por los mismos autores, y fue precedido en 1993 por un estudio del contexto histórico eclesial de los Padres latinos de los siglos IV y V.

Este esfuerzo espero que sea el comienzo de un despertar mayor de los estudios patrísticos en castellano, lengua que no posee ninguna traducción relativamente completa de los Padres. Es muy lamentable que florecientes Iglesias de habla hispana estén privadas del alimento vital de los Padres, lo que les hace difícil alcanzar su madurez teológica. No me queda más que desear que estos autores prosigan tan encomioso trabajo, que este sea seguido por más y mejores traducciones de los Padres y por los correspondientes estudios de su teología.

Sergio Zañartu, sj
Profesor de la Facultad de Teología
de la Universidad Católica de Chile